

RENCANA PROGRAM KERJA KULIAH KERJA NYATA (KKN)

INTEGRASI-INTERKONEKSI

UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA ANGKATAN KE-114

Lokasi : Sangon 1
Desa : Kalirejo
Kecamatan : Kokap
Kabupaten : Kulon Progo
DPL : Moh. Khoerul Anwar, Ph. D

No	Nama	NIM
1	Ahmad Bayu Permana	21104010036
2	Firza Ahmad Maulana	21101020071
3	Habib Jafar Ba'asyir	21108030080
4	Muh Bambang Wiranto	21108010109
5	Muhammad Maulana Makhahah	21101040042
6	Tsania Khoirunnisa	21105030072
7	Hana Rosyida	21106020027
8	Alya Nabillah	21101020017
9	Velda Rahma Ristiyani	21102010007
10	Mirza Mayang Safitri	21108030060
11	Haromi	21108020115

KULIAH KERJA NYATA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA
YOGYAKARTA

2024

KATA PENGANTAR

Puji syukur kami panjatkan kehadiran Tuhan Yang Maha Esa karena berkat dan rahmat-Nya kami mampu menyelesaikan rencana program kerja kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di Padukuhan Sangon 1, Kalurahan Kalirejo, Kapanewon Kokap, Kabupaten Kulon Progo. Atas hal ini, kami ingin mengucapkan terima kasih sedalam-dalamnya kepada semua pihak yang terkait.

Kami menyadari masih terdapat beberapa kekurangan dalam penulisan rencana program kerja ini. Oleh karena itu, kami menanti kritik dan saran yang membangun agar rencana program kerja dan penyusunannya dapat disempurnakan.

Akhir kata, kami mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang terlibat serta atas kerja sama dalam penyelesaian pembuatan rencana program kerja ini.

Sangon 1, 2024

Ketua



Ahmad Bayu Permana

DAFTAR ISI

HALAMAN PENGESAHAN	IV
I. PENDAHULUAN	1
A. LATAR BELAKANG	1
B. METODE KERJA	1
II. GAMBARAN DUSUN	2
A. LETAK GEOGRAFIS	2
B. DEMOGRAFIS	2
C. MATA PENCAHARIAN	2
D. PEREKONOMIAN MASYARAKAT	3
E. PENDIDIKAN MASYARAKAT	3
F. KEAGAMAAN	3
G. KEGIATAN MASYARAKAT	4
H. SARANA DAN PRASARANA	5
I. LEMBAGA KEMASYARAKATAN	5
III. PROGRAM KERJA	6
IV. MEKANISME PELAKSANAAN	9
A. PENDEKATAN	9
B. PIHAK-PIHAK YANG TURUT SERTA	9
C. JADWAL KEGIATAN	9
V. PENUTUP LAMPIRAN	9

HALAMAN PENGESAHAN

Setelah diadakan pengarahannya, bimbingan, koreksi dan perbaikan seperlunya dari Rencana Program Kerja KKN Integrasi-Interkoneksi Tahun Akademik 2023/2024 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta Angkatan ke-114, kelompok:

1. Kelompok : 64
2. Lokasi : Sangon 1
3. Desa : Kalirejo
4. Kecamatan : Kokap
5. Kabupaten : Kulon Progo

Maka dipandang sudah memenuhi syarat untuk diajukan sebagai Rencana Program Kerja KKN Integrasi-Interkoneksi UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta dari kelompok tersebut di atas. Demikian pengesahan ini kami berikan, semoga dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.


Kulon Progo, 2024

Mengetahui

Dosen Pembimbing Lapangan

Ketua

Moh. Khoerul Anwar, Ph. D
NIP.


Ahmad Bayu Permana
NIM. 21104010036

Menyetujui
Dukuh Sangon 1

Sudarman

I. PENDAHULUAN

A. LATAR BELAKANG

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan proses pembelajaran bagi mahasiswa S1 melalui kegiatan pengabdian Masyarakat di berbagai aspek kehidupan sosial. Tujuan pelaksanaan KKN adalah membangun empati dan kepedulian terhadap permasalahan masyarakat, pembangunan berkelanjutan untuk mencerdaskan bangsa, serta mewujudkan kesejahteraan masyarakat.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan proses pembelajaran bagi mahasiswa S1 melalui kegiatan pengabdian Masyarakat di berbagai aspek kehidupan sosial. Tujuan pelaksanaan KKN adalah membangun empati dan kepedulian terhadap permasalahan masyarakat, pembangunan berkelanjutan untuk mencerdaskan bangsa, serta mewujudkan kesejahteraan masyarakat.

Dalam hal ini, masyarakat berperan sebagai pemecah masalah, pemberi dorongan, pendukung, dan penggerak dalam menyelesaikan permasalahan serta membangun atau mengembangkan masyarakat. Melalui konsep baru ini, diharapkan kehadiran mahasiswa sebagai intelektual perantara mampu berkembang menjadi agen atau pemimpin perubahan yang cerdas dan tepat dalam menyelesaikan persoalan masyarakat.

Dalam pelaksanaannya, Kuliah Kerja Nyata (KKN) telah melalui beberapa tahap seperti mengamati berbagai masalah dan hambatan serta keunggulan yang ada di masyarakat. Salah satunya lokasi KKN UIN Sunan Kalijaga berada di Padukuhan Sangon 1, Kalurahan Kalirejo, Kapanewon Kokap, Kabupaten Kulon Progo. Masyarakat Padukuhan Sangon 1 sebagian besar bekerja sebagai petani. Selain memiliki potensi sektor alam, Padukuhan Sangon 1 juga memiliki potensi SDM yang dapat dikembangkan melalui pelatihan keterampilan dan sosialisasi.

B. METODE KERJA

Metode kerja yang digunakan terbagi menjadi dua yaitu Program Kerja Unggulan dan Program Kerja Penunjang. Program Kerja Unggulan memiliki kaitan dengan perkembangan potensi dan asset yang dimiliki desa maupun

masyarakat. Program Kerja Penunjang tersebar di berbagai bidang yaitu keagamaan, bidang Pendidikan, bidang Kesehatan, bidang sosial budaya, dan bidang ekonomi.

II. GAMBARAN DUSUN

A. LETAK GEOGRAFIS

Padukuhan Sangon 1 merupakan salah satu Padukuhan yang terletak di Kalurahan Kalirejo, Kapanewon Kokap, Kabupaten Kulon Progo, Daerah Istimewa Yogyakarta yang berbatasan dengan:

Sebelah Utara : Padukuhan Sangon 2

Sebelah Timur : Padukuhan Papak

Sebelah Selatan : Kalurahan Hargomulyo

Sebelah Barat : Kalurahan Hargomulyo dan Jawa Tengah

B. DEMOGRAFIS

Padukuhan Sangon 1 terbagi menjadi 3 Rukun Warga (RW) yaitu RW 8, 9, dan 10. Rukun Warga (RW) 8 terdiri dari Rukun Tetangga (RT) 25-27, Rukun Warga (RW) 9 terdiri dari Rukun Tetangga (RT) 28-30, dan Rukun Warga (RW) 10 terdiri dari Rukun Tetangga (RT) 31-34. Kepala keluarga Padukuhan Sangon 1 berjumlah 180 orang, dengan total masyarakat sebanyak 485 orang.

C. MATA PENCAHARIAN

Penduduk Padukuhan Sangon 1 sebagian besar memiliki mata pencaharian di bidang pertanian dan perkebunan, yang umum ditemukan pada masyarakat desa. Kedua sektor ini didukung oleh kondisi geografis dan lingkungan alam Kecamatan Kokap yang didominasi oleh hutan lebat dan masih terjaga kealamiannya.

Selain bekerja di sektor pertanian dan perkebunan yang terkait dengan area hutan, sawah, dan kebun, warga Padukuhan Sangon 1 juga memiliki mata pencaharian lain yaitu beternak hewan seperti sapi dan kambing. Namun, aktivitas peternakan ini biasanya dilakukan hanya dalam skala kecil oleh rumah tangga atau perorangan.

D. PEREKONOMIAN MASYARAKAT

Pada sektor pertanian, bertani merupakan salah satu mata pencaharian utama warga Padukuhan Sangon 1. Hal ini sejalan dengan kondisi geografis wilayah Kecamatan Kokap yang didominasi hutan lebat. Para petani umumnya mengelola lahannya dengan menggunakan kendaraan bermotor atau melakukan kegiatan secara berjalan kaki. Di sektor perkebunan, berkebun merupakan mata pencaharian yang memberi kontribusi besar bagi masyarakat Padukuhan Sangon 1. Kondisi hutan asri dan tanah subur di Kecamatan Kokap memfasilitasi perkembangan pertanian. Hampir semua warga memiliki kebun yang mereka kelola, baik dekat atau jauh dari rumah. Untuk mengelola kebun dengan jarak jauh masih memerlukan waktu berjalan kaki yang cukup lama. Di bidang peternakan, jenis hewan ternak yang dikelola warga Padukuhan Sangon 1 meliputi sapi dan kambing. Biasanya hewan-hewan tersebut ditempatkan tidak berjauhan dari lokasi permukiman dan dirawat di kandang sederhana terbuat dari bahan kayu. Di bidang jasa dan perdagangan, sebagian masyarakat Padukuhan Sangon 1 bekerja sebagai aparatur pemerintah desa atau lembaga lain, pekerja kontrak, atau memiliki usaha dagang seperti bengkel, angkringan, kedai makan, toko kelontong, dan laundry.

E. PENDIDIKAN MASYARAKAT

Mayoritas pemuda di Padukuhan Sangon 1 mayoritas memiliki Tingkat Pendidikan lulusan SMA dan Sederajat, baik Pendidikan secara formal maupun non formal seperti pesantren. Namun, Tingkat Pendidikan mayoritas warga lansia atau orang tua yakni adalah lulusan Sekolah Dasar. Hanya beberapa Masyarakat yang melanjutkan Pendidikan ke jenjang perkuliahan, mereka lebih memilih bekerja setelah lulus Pendidikan formal di jenjang SMA. Adapun fasilitas Pendidikan yang berada di Padukuhan Sangon 1 terdiri dari 2 sekolah, yakni SDN Sangon 1 dan PAUD Tunas Pertiwi.

F. KEAGAMAAN

Warga Padukuhan Sangon 1 mayoritas beragama Islam. Namun, Padukuhan Sangon 1 hanya memiliki 1 masjid, yakni masjid Baitul Amin dan 1 mushola, yakni mushola Darul Abror sebagai sarana yang menunjang

Masyarakat untuk beribadah. Jamaah muslim disana merupakan muslim yang taat, hal ini dibuktikan berdasarkan banyaknya warga yang berjamaah, terutama ketika jamaah sholat maghrib, sholat isya, dan sholat subuh. Tak hanya sholat berjamaah, kegiatan keagamaan terutama di masjid Baitul Amin sangat diapresiasi warga. Seperti kegiatan TPA yang diadakan setiap ba'da maghrib hingga isya yang diikuti oleh anak-anak Sangon 1 dan warga padukuhan sekitar, seperti Padukuhan Sangon 2, Padukuhan Papak, dan lainnya. Kegiatan TPA juga dilaksanakan di mushola dan salah satu rumah warga.

Selain TPA, warga juga melaksanakan tahlilan secara rutin di masjid, rumah-rumah warga secara bergilir pada rabu dan kamis malam, dan makam sekitar yakni Makam Kleben pada Jum'at siang setelah jumatan dan Makam Setro pada Kamis sore.

G. KEGIATAN MASYARAKAT

Kegiatan kemasyarakatan yang diadakan di Padukuhan Sangon 1 secara rutin dilakukan dan dilaksanakan oleh warga setempat dengan beragam jenjang usia mulai dari anak-anak hingga orang tua. Kegiatan-kegiatan tersebut juga terbagi dalam beberapa sektor, antara lain: sektor keagamaan, sektor Kesehatan, sektor sosial, dan lainnya. Kegiatan dalam sektor keagamaan antara lain yakni TPA yang dilakukan oleh anak-anak warga Sangon 1 setiap bakda maghrib di masjid, mushola, dan rumah warga. Kemudian kegiatan tahlilan yang dilaksanakan di makam kleben setiap bakda sholat Jum'at dan makam Setro yang diadakan pada Kamis sore. Terdapat juga tahlilan rutin yang dilaksanakan warga secara bergilir di rumah warga yang diadakan setiap Rabu malam dan Kamis malam. Terdapat juga kegiatan Muqoddaman, barzanji, dan sholat *birrul walidain* yang dilaksanakan di masjid Baitul Amin. Dalam sektor Kesehatan terdapat kegiatan Posandu, Posbindu, dan Posyandu Lansia yang dilaksanakan setiap bulan secara rutin. Sedangkan, dalam sektor sosial terdapat rapat-rapat yang dilakukan secara rutin setiap minggunya oleh Lembaga kemasyarakatan setempat.

H. SARANA DAN PRASARANA

Sarana dan prasarana yang dimiliki Padukuhan Sangon 1 terdiri dari satu posyandu, satu masjid, satu mushola, satu PAUD, satu SD, satu balai Padukuhan, dan satu Puskesmas.

I. LEMBAGA KEMASYARAKATAN

Padukuhan Sangon 1 memiliki beberapa lembaga kemasyarakatan, seperti Karang Taruna, Kelompok PKK (Pemberdayaan dan Kesejahteraan Keluarga), dan Kelompok Tani.

III. PROGRAM KERJA

No	Program Kerja	Bentuk Program Kerja	Sasaran Kegiatan	Output
1	Edukasi dan Praktik Ketahanan Pangan Berbasis Lingkungan	<ul style="list-style-type: none"> a. Pemberian edukasi pemanfaatan lingkungan b. Praktik pemanfaatan lingkungan c. Pembentukan organisasi Kelompok Wanita Tani dan legalitas 	Ibu-Ibu Padukuhan Sangon 1	Terbentuknya organisasi Kelompok Wanita Tani dan terciptanya ketahanan pangan yang berkelanjutan.
Pendidikan				
2	Berperan aktif dalam kegiatan PAUD/KB	<ul style="list-style-type: none"> a. Aktif dalam mengikuti kegiatan belajar mengajar di PAUD/KB b. Praktek menghias makanan c. Praktek menggosok Gigi d. Praktek mencuci tangan 	Siswa dan Siswi PAUD	Anak-anak mampu mengekspresikan kreatifitas dengan tetap menjaga kebersihan gigi dan tangan
3	Berperan aktif dalam kegiatan SD	<ul style="list-style-type: none"> a. Aktif dalam mengikuti kegiatan belajar mengajar 	Siswa dan Siswi SD	Anak-anak memiliki rasa

		<ul style="list-style-type: none"> b. Membuat celengan dengan memanfaatkan barang bekas c. Mengelola perpustakaan 		gemar menabung. Perpustakaan sekolah dapat dikelola dengan baik.
Kesehatan				
4	Peran Agama dalam Penanganan Stunting	Memberikan edukasi terkait pertumbuhan dan perkembangan balita dalam segi keagamaan	Ibu-ibu Padukuhan Sangon 1 dalam kegiatan Posyandu	Ibu ibu memahami peran agama dalam mencegah stunting
5	Berperan Aktif dalam Kegiatan Kepedulian kepada Diferensiasi Kemampuan	Mengadakan kegiatan kunjungan dan silaturahmi dengan diferensiasi kemampuan	<ul style="list-style-type: none"> a. Penyandang disabilitas b. Warga lansia (keterbatasan aktivitas) c. Yatim/piatu (keterbatasan finansial) 	Masyarakat sekitar lebih peduli kepada penyandang Diferensiasi Kemampuan
6	Berperan Aktif dalam Kegiatan Posyandu Balita,	Turut serta membantu menyukseskan kegiatan posyandu dan posbindu	Balita, Ibu-ibu, lansia	Berpartisipasi dalam membantu petugas kesehatan

	Posbindu, dan Posyandu Lansia			
Sosial				
7	Senam ibu-ibu	Mengadakan kegiatan senam sehat bersama warga	Ibu-ibu Lansia	Ibu ibu lansia terjaga Kesehatan jasmaninya
8	Kegiatan Kemasyarakatan a. Arisan b. Tahlilan c. Rapat d. Kegiatan 17 Agustus	Turut serta dalam kegiatan rutin Masyarakad padukuhan	Seluruh warga masyarakat	Lebih mendekatkan diri dan mengenal masyarakat
Keagamaan				
9	Berperan aktif dalam kegiatan TPA	a. Pelatihan tilawah b. Turut serta dalam kegiatan mengaji	Santri TPA	Anak anak dapat bertilawah dan mengaji dengan baik
10	Jumat Bersih	Mengadakan pembersihan masjid rutin bergilir di wilayah Padukuhan Sangon 1	Pengurus Masjid dan Masyarakat Padukuhan Sangon 1	Terjaganya kebersihan lingkungan masjid

IV. MEKANISME PELAKSANAAN

A. PENDEKATAN

Pendekatan yang dilakukan dalam menjalankan program kerja KKN ini yaitu melalui pendekatan secara individu dan secara kelompok terbatas.

B. PIHAK-PIHAK YANG TURUT SERTA

Pihak-pihak yang turut serta dalam berjalannya kegiatan program kerja KKN ini diantaranya yaitu masyarakat, tokoh masyarakat, dan Lembaga Pendidikan formal maupun non formal di Padukuhan Sangon 1.

C. JADWAL KEGIATAN

Pelaksanaan KKN Angkatan ke-114 Tahun Akademik 2023/2024 di Padukuhan Sangon 1, Kalurahan Kalirejo, Kapanewon Kokap, Kabupaten Kulon Progo dimulai dari tanggal 10 Juli 2024 – 23 Agustus 2024.

V. PENUTUP LAMPIRAN

Demikian rencana program kerja yang kami susun, diharapkan kegiatan yang direncanakan dapat diimplementasikan dengan tepat sehingga memberikan manfaat bagi mahasiswa peserta KKN dan juga masyarakat di Padukuhan Sangon 1. Rencana ini disusun untuk memberikan gambaran program kerja yang akan dijalankan dengan harapan mendapat dukungan serta sambutan baik dari berbagai pihak.